
 

 

Frau 

Bürgermeisterin Antje Oltmanns 

Hauptstr. 26 

27801 Neerstedt 

 

 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Oltmanns,  

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen legt folgenden Antrag mit der Bitte um Beratung und Be-

schlussfassung im Wirtschafts- und Finanzausschuss vor. 

Antrag und Beschluss:  

Der Rat der Gemeinde Dötlingen beschließt, den Haushalt 2026, entsprechend der strategi-

schen Ausrichtung der Gemeinde zu konsolidieren und Ziele, sowie Maßnahmen zu den be-

schlossenen wesentlichen Produkten festzulegen. 

Hierfür ist spätestens Anfang des 2. Quartals 2025 ein „Runder Tisch“ aus Politik und Verwal-

tung, sowie unter Einbezug von externen Experten und Ideengebern aus der Wirtschaft zu 

initiieren, um die Haushaltsberatungen 2026 optimal vorzubereiten. 

 

Begründung: 

„Die finanzielle Handlungsfähigkeit ist fortlaufend zu sichern.“, so heißt es in dem Leitbild, 

welches unser Gemeinderat 2024 für die zukünftige Ausrichtung mehrheitlich beschlossen 

hat. 

 
In den Haushaltsberatungen für den Haushalt 2025 war kaum bis gar nicht festzustellen, dass 

wir im Jahr 2024 diese sehr haushaltsorientierte, strategische Neuausrichtung für die Ge-

meinde Dötlingen intensiv erarbeitet haben. Dies ist sicherlich ein Stück weit der angespann-

ten personellen Situation geschuldet.
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Der Fehlbetrag von über fünf Millionen Euro im Ergebnishaushalt signalisiert jedoch eindeutig, 

wie dringlich die Orientierung an der strategischen Ausrichtung und die entsprechende Prio-

ritätensetzung sind, um die Produkte des Haushaltes noch genauer und schlussendlich spar-

samer zu priorisieren, ohne dabei natürlich die lebenswerte Entwicklung der Gemeinde zu ge-

fährden (siehe auch Leitbild).  

Diese Erkenntnis und Erfordernis bestanden bereits 2019, als wir weitsichtig die Ausrichtung 

der Gemeindeentwicklung beantragt haben. Nun gilt es diese nicht nachvollziehbar zeitliche 

Verschleppung aus Politik und Verwaltung aufzufangen. 

Hierfür braucht es unter Umständen auch die Expertise von Experten aus Verwaltung und der 

Wirtschaft mit ggf. neuen Ideen. 

 

Mit freundlichen Grüßen für die Fraktion 

Gabriele Roggenthien 

 

Anlage 


